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Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

¿DESLOCALIZACIÓN 
DE CAÑIZARES?

El arzobispo de Toledo y vicepresi
dente de la Conferencia Episcopal Es
pañola, Antonio Cañizares, fue reci
bido los pasados días, en La Zarzuela, 
por el Rey don Juan Carlos, a quien 
entregó el catálogo de la exposición 
Ysabel, La Reina Católica, que ha po
dido ser visitada en la capital de la re
gión.

Por esas fechas, el diario ABC lo 
ha situado éntre los nuevos cardenales 
que el Papa Benedicto XVI nombrará 
en el próximo Consistorio.

Y ya puestos, en esta ocasión el 
diario El Mundo, lo situaba en el go
bierno de la Curia romana, ya que “ha 
alcanzado su techo en la Conferencia 
Episcopal y su posición 
ultraconservadora hace que le falten 
votos por el centro para llegar a presi
dente”.

Osea que deslocalización habemus.

José Bono Martínez, ministro de 
Defensa

FELICIDADES, SEÑOR 
EMBAJADOR

El embajador de EEUU en España, 
Eduardo Aguirre, dijo los pasados 
días que su país espera que “a la larga” 
no se llegue a realizar laventade mate
rial militar de España a Venezuela. El 
ministro de Defensa, José Bono, con
testó de forma inmediata que el Go
bierno decidirá “todo aquello que be
neficie a España y a los intereses de su 
industria” y que lo hará “con transpa
rencia y claridad”.

Dicho y hecho, el lunes Bono vo
laba a Venezuela para asistir a la firma 
de los correspondientes contratos 
comprometidos por las empresas 
Navantia y CASA con ese Gobierno. 
De paso, el Ejecutivo de aquí cumple 
con su compromiso para salvar 1.600 
empleos en la primera empresa y 300 
en la segunda, que había dejado colga
dos el anterior Gobierno del PP.

Y feliz Navidad para el embajador.

Leopoldo de Luis, Premio Nacional 
de las Letras

ÚLTIMO VIAJE DE 
LEOPOLDO DE LUIS

El poeta, escritor y crítico literario, 
Leopoldo de Luis, Premio Nacional 
de las Letras 2003 y uno de los últi
mos autores de la primera generación 
de la posguerra, falleció hoy en Ma
drid a los 87 años, informaron fuentes 
del Instituto Cervantes.

Leopoldo Urrutia de Luis, cola
borador de este periódico, publicó sus 
primeros poemas en las páginas de las 
revistas “Garcilaso” y “Espadaña” y 
en 1937 fue colaborador en “Nuestra 
Bandera” de Alicante y en “La hoja 
del lunes” de Madrid.

En 1979 publicó el libro Igual que 
guantes libres, por el que fue galardo
nado con varios premios, entre ellos el 
Nacional de Literatura en lamodalidad 
de poesía. Ese año también escribió 
Entre cañones me miró, gracias al cual 
recibió el Premio Quevedo del Ayun
tamiento de Madrid. D.E.P.
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LAENCUESTA
Una amplia mayoría de los encuestados desean que la asignatura de 
Religión salga de las escuelas
La mayoría de los encuestados la pasada se
mana en Cuademosmanchegos.con se inclina 
porque la asignatura de Religión salga de las 
escuelas. La pregunta, planteada a los lectores

La participación registrada ha llegado al 
número de 250 participantes, de los que 
el 71% (178 votos) han optado por la sa-

EL  P U N T O

habituales del diario digital, al estarse deba
tiendo en las Cortes Generales la Ley Organi
za de Educación (LOE decía: ¿Debe salir la 
asignatura de Religión de las escuelas?

lida de la enseñanza religiosa de las au
las. Por contra, el 28% (28 votos) se incli
nan por su permanencia en las escuelas.

El Estatuí
Sólo nos faltaba de que el debate que se está dando 
a nivel nacional sobre el Estatut de Cataluña arruina
ra también la política regional, tal y como sucedió en 
el último pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha, 
en cuyo transcurso, de las cuatro horas y media de 
duración se emplearon más de tres en analizar los pros 
y los contras de la norma catalana, desgraciadamente 
a través de un diálogo de sordos al basar los argu
mentos en falsedades.
De todas formas, como ocurrió el hecho, vamos a in
tentar aclarar las circunstancias que lo envolvieron. 
Veamos, el Grupo Popular de la Cámara regional, al 
igual que ocurre en el debate nacional, da por hecho 
que el proyecto de Estatuto que ha sido admitido a 
tramite en el Congreso de los Diputados es ya una 
Ley inamovible y le achaca un buen número de artícu
los inconstitucionales que amenazan con “romper la 
unidad de España”. No es verdad. El Estatuto es un 
proyecto de Ley que, por imperativo constitucional, 
ha sido admitido a trámite en un pleno del Congreso 
de los Diputados con la única oposición del PP, sien
do en estos momentos objeto de una negociación en
tre los grupos políticos representados en la Cámara y 
una delegación del Parlamento de Cataluña, de la que, 
voluntariamente, se ha autoexcluido el PP.
El resultado de esa negociación será la reforma del 
citado Estatuto, que tendrá que ser aprobado por ma
yoría absoluta en un nuevo pleno del Congreso de 
los Diputados. Sólo entonces, si alguno de los gru
pos políticos o Instituciones pertinentes consideran 
que esa Ley o parte de ella es inconstitucional, po
drán interponer el correspondiente recurso de in- 
constitucionalidad ante el Tribunal Constitucional que, 
como última instancia decidirá, siendo de aplicación 
automática su fallo, bien sea concerniente a la totali
dad o parte de la Ley.
Los parlamentarios del PP lo saben o lo deben saber. 
En todo caso, los ciudada
nos pueden dormir tran
quilos, ya que la arquitec
tura democrática que 
durante estos últi
mos 25 años he
mos ido constru- [« 
yendo nos libra 
de salvapa u —A 
t r i a s ,  
b i e n  
sean de 
izq u ie r
das o de 
d e r e 
chas.
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“¡Vélame Dios, y  qué de 
necedades vas, Sancho, 
ensartando! ¿Qué va de lo que 
tratamos a los refranes que 
enhilas? Por tu vida, Sancho, 
que calles, y  de aquí adelante 
entremétete en espolear a tu 
asno, y  deja de hacello en lo que 
no te importa”.

En materia de salud pública como en asistencia sanitaria 
es muy importante hacer las cosas sin prisa pero si pausa, ya 
que de esta manera se garantiza siempre que las actuaciones 
que se llevan a cabo o las decisiones que se adoptan en cada 
momento se hacen con el rigor y la seriedad que se requiere 
cuando hablamos de asuntos que tienen una repercusión di
recta en nuestra salud, como es el caso de la diabetes, una 
enfermedad que afecta al 5% de la población y que preocupa, 
como no puede ser de otra manera, al Gobierno de Castilla-La 
Mancha.

Unas 80.000 personas son atendidas aproximadamente cada 
año en los programas de atención a diabéticos crónicos de 
nuestros centros de salud. Son 80.000 familias que conviven 
diariamente y de por vida con esta enfermedad y que necesi
tan muchas respuestas a sus demandas en el ámbito de la 
investigación, la asistencia, y la educación sanitaria. La diabe
tes, además, es una enfermedad que tiene cada vez más una

Seguimos avanzando
mayor prevalencia en el mundo de la infancia y la adolescen
cia, asociado este hecho al fuerte incremento de la obesidad 
en edades tempranas.

Desde el Gobierno de Castilla-La Mancha continuamos 
cada año con nuestra política decida en materia de prevención 
y educación sanitaria, en colaboración con las asociaciones 
de diabéticos de la región, porque creemos que un buen con
sejo puede convertirse en el mejor medicamento contra la dia
betes.

Me gustaría destacar también el tesón y la dedicación de 
estas asociaciones para conseguir que las personas que la 
padecen puedan aprender a autocontrolarse y prevenir sus 
secuelas, ya que el cuidado de la salud es el primer paso que 
deben dar estos enfermos cuando contraen la diabetes desde

muy joven, porque conocer la enfermedad, entenderla y saber 
convivir con ella permite mejorar su calidad de vida diaria.

Por otro lado, la puesta en marcha de la Fundación para la 
Diabetes, cuyo patronato preside el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha supuesto un impulso impor
tante al abordaje integral de esta enfermedad y una apuesta 
clara por los proyectos investigadores que se llevan a cabo en 
nuestra región para resolver o mitigar los efectos negativos 
de este problema de salud, como se refleja en la entrega la 
semana pasada de los primeros premios regionales que con
cede esta fundación en materia de investigación,

Seguimos avanzando, con el apoyo y la colaboración de 
las asociaciones de diabéticos en la prevención, la investiga
ción y el tratamiento de esta enfermedad, y lo hacemos, como 
he dicho al principio, sin prisa pero sin pausa, porque más que 
hacer las cosas, lo que importa es hacerlas bien.

(,) Consejero de Sanidad.
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